

COLUMNAS SSC



SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC

Mtro. Pablo Vázquez

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
EL HERALDO DE MÉXICO	Sacapuntas	Su primer gran desafío Bertha alcalde Luján	Primera prueba de fuego enfrenta la fiscal de la CDMX, Bertha Alcalde Luján. Deberá mostrar su tamaño con el caso del homicidio contra Ximena Guzmán y José Muñoz. Hasta el momento, hay información sobre cuatro presuntos involucrados en el crimen y las pesquisas continúan para atraparlos lo más pronto posible. Está recibiendo gran ayuda del secretario de Seguridad capitalino, Pablo Vázquez, pero al final, los resultados de la indagatoria la evaluarán a ella.
LA CRÓNICA DE HOY	Pepe Grillo	Acción concertada	Las investigaciones sobre el doble asesinato de Calzada de Tlalpan avanzan. Se trató de una acción concertada. Una célula criminal con entrenamiento y recursos, que eligió con cuidado a las víctimas y planeó con tiempo el ataque. El desafío quedó sobre el asfalto. El jefe de la policía capitalina y la fiscal Alcalde Luján encaran la prueba más compleja de sus respectivas carreras. A todos conviene que salgan con banderas desplegadas.
DIARIO IMAGEN	Clase Política Miguel Ángel Rivera	Resulta que el culpable del doble homicidio no es el crimen organizado, sino la oposición	Ximena Guzmán y José Muñoz, los dos colaboradores de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, asesinados en plena vía pública, fueron despedidos como mártires, si no es que casi como héroes. Durante una conferencia de prensa del secretario de Seguridad, Pablo Vázquez Camacho, y la fiscal general, Bertha Alcalde Luján, quien sostuvo que "No se puede concluir, por ahora, que los asesinatos estén vinculados con el crimen organizado".
LA RAZÓN	Frente al Vértigo Pedro Sánchez Rodríguez	Atentado	En el caso de los funcionarios cercanos a Clara Brugada, el ataque recuerda al que fue víctima en 2020 el actual secretario de Seguridad Federal, Omar García Harfuch, en donde un comando del CJNG abrió fuego en Lomas de Chapultepec, matando a dos escoltas del entonces secretario de Seguridad local. Este último ataque viene precedido por un evento que consternó a autoridades de la CDMX a inicios del sexenio de Claudia Sheinbaum, el asesinato del jefe Milton Morales, encargado del combate al crimen organizado y narcotráfico en la capital y cercano a Harfuch y a Pablo Vázquez, actual secretario de Seguridad.

Síntesis informativa

22 de mayo de 2025

CONTRA RÉPLICA	Línea 13	Olor y temor impera en funcionarios del gobierno	El dolor y pesar del primer círculo de la jefa de Gobierno, Clara Brugada, es evidente; pero lo que sobresale es el temor que impera entre ellos, no es para menos, pues, aunque no lo expresan abiertamente, saben en su interior que el grado de vulnerabilidad que existe les deja abierta la posibilidad de volver a ser blanco de la delincuencia organizada. Incluso este sentimiento lo muestran la fiscal Bertha Alcalde, y el titular de la SSC, Pablo Vázquez, quienes ayer dieron una conferencia de prensa conjunta, en la que reiteran que tanto a Ximena como Pepe los "campanearon" desde hace varios días y se contó con una gran inversión para garantizar la salida del sicario y escapar.
EI UNIVERSAL	El Caballito	El mensaje de Pablo Vázquez tras el doble homicidio en Tlalpan	Quien decidió mandar un mensaje luego de los asesinatos de Ximena Guzmán y José Muñoz, secretaria particular y coordinador general de asesores de la jefa de Gobierno, Clara Brugada, fue el secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez. Un día después de los hechos, tanto en sus redes como en la conferencia de prensa en la que dieron avances de la investigación, aseguró que no se detendrá la estrategia de detener a los objetivos que generan violencia y, además, de que ninguna violencia doblegara al gobierno.
EJE CENTRAL	La Trastienda	Conclusiones el gran reto	En la hipótesis concluyente a pesar de los elementos de información y las teorías que se han logrado construir a partir de hechos y pruebas disponibles, así se encuentra la investigación sobre el doble homicidio de los colaboradores de la jefa de Gobierno. La conferencia conjunta de ayer entre el secretario de Seguridad, Pablo Vázquez, y la fiscal Bertha Alcalde, necesaria y oportuna para mostrar el compromiso con la indagatoria, también es una muestra del galimatías en que se puede convertir el tema.
LA RAZÓN	Bajo Sospecha Bibiana Belsasso	El asesinato de Pepe y Ximena	El ataque se da a plena luz del día, en la Calzada de Tlalpan de la Ciudad de México, una avenida muy concurrida, sobre todo en las mañanas a la hora del doble asesinato. Ximena pasó por José y, mientras lo esperaba, sujetos que viajaban en una moto los ejecutaron a los dos. Fue un acto perfectamente bien planeado; los asesinos tenían la certeza de que estarían ahí. Esperaron más de 15 minutos para que llegaran las víctimas. El secretario de Seguridad Ciudadana de la CDMX, Pablo Vázquez, informó que ese lugar había sido vigilado desde días atrás por los asesinos, para planear el atentado.
REFORMA	Templo mayor F. Bartolomé	Esclarecer el homicidio	Los 20 minutos que el asesino material estuvo sentado esperando a que se encontraran en el lugar las víctimas dejan ver que no hubo nada de casual en el asesinato, como bien dijo la fiscal capitalina, Bertha Alcalde. Tanto la funcionaria como el secretario de Seguridad, Pablo Vázquez, dieron un listado pormenorizado de lo que

			<p>se ha hecho para esclarecer el doble homicidio Quizás algunos datos no fueron revelados y ya se tengan sospechosos sobre los que hay seguimiento y persecución. Entre más pronto se actúe, mayor certeza para la ciudadanía.</p>
EXCÉLSIOR	<p>365 DIAS Ciro Gómez Leyva</p>	La célula de ejecución	<p>Jorge Fernández Menéndez escribió ayer que la ejecución de Ximena Guzmán y José Muñoz fue una acción "muy similar a otras que se han dado en los últimos tiempos en la ciudad, y si queremos buscar algún antecedente, fue mucho más parecida al atentado contra Ciro Gómez Leyva (2022) que a aquél que sufrió Omar García Harfuch (2020)". Yo hablé ayer del "modus operandi Ciudad de México". Lo confirmó tras escuchar el puntual primer reporte de hechos del secretario Pablo Vázquez la fiscal Bertha Alcalde.</p>



Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
EL SOL DE MÉXICO	<p>A la sombra Luis Cárdenas</p>	Reportes policiales indican que hay 31 organizaciones delictivas	El atentado contra los colaboradores de la jefa de Gobierno, Clara Brugada, obliga a la administración capitalina a reforzar la estrategia contra la delincuencia organizada que, según las propias áreas de inteligencia, se han encarnado en la CDMX. De acuerdo con los reportes policiales, son 31 las organizaciones delictivas que tienen presencia en la ciudad; se pueden enlistar, por ejemplo.
EL UNIVERAL	<p>En la mira Luis Cárdenas</p>	Que la barbarie no sea la nueva normalidad	El doble homicidio de Ximena Guzmán y José Muñoz no es un crimen cualquiera. Es, quizá, el mensaje más brutal que ha enviado el crimen organizado en la historia reciente de la capital del país. No sólo por la precisión del que, la sangre fría del ejecutor o la cercanía de las víctimas con la jefa de Gobierno, Clara Brugada, sino por el símbolo que representa: "podemos llegar hasta el círculo más cercano, nosotros mandamos".
EL FINANCIERO	<p>La Feria Salvador Camarena</p>	En otra línea de flotación	Los avances en la investigación reportados ayer al mediodía por la Fiscalía de Justicia y la Policía capitalinas sobre los homicidios de Ximena Guzmán y José Muñoz son magros. No está descartada ninguna línea del ataque directo, aclararon.
24 HORAS	<p>Hechos y susurros Dolores Colín</p>	Desafío a la autoridad	La ejecución de los funcionarios Ximena Guzmán, secretaria particular de la jefa de Gobierno de la CDMX, José Muñoz, asesor, desafían a la autoridad por el perfil de las víctimas y por realizarse a plena luz del día, en un martes de seguridad en Palacio Nacional y podemos seguir agregando elementos. Gravísima la mortal

			agresión, que de acuerdo expertos, fue ejecutada por profesionales y pone en jaque a la autoridad en materia de seguridad.
MILENIO	En privado Joaquín López Dóriga	Se ha comenzado a podrir	Ahora, en medio de la tristeza de la ejecución de dos jóvenes cercanos colaboradores de la jefa de Gobierno, su secretaria privada, Ximena Guzmán, su asesor, José Muñoz, registro como, con los tiempos, se acercan los atentados y las ejecuciones en esta ciudad que por años se consideró un santuario de paz.
24 HORAS	La divisa del poder Adrián Trejo	Pide Sheinbaum no especular ni lucrar con asesinatos	La presidenta Claudia Sheinbaum pide a los medios, a la oposición, a los comentócratas, no "no especular ni lucrar políticamente "con el asesinato de dos colaboradores de la jefa de gobierno de la CDMX, Clara Brugada.
EL FINANCIERO	Estrictamente personal Raymundo Riva Palacio	La presidenta secuestrada	Sheinbaum no instruyó a la Ayudantía a desalojarlos accesos a Palacio Nacional, y la Policía de la Ciudad de México tampoco intervino. La presidenta dijo que no iba a reprimir, confundiendo el restablecimiento del orden con una acción de fuerza ilegal.
MILENIO	Día con día Héctor Aguilar Camín	"Despierten", gritó la calle	Habían matado a esa hora, anteayer, en medio de la conferencia mañanera de ese día, a dos colaboradores claves de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México. Pero el gobierno de la ciudad que hacer algo más si quiere honrar su memoria cumplir con su deber. Tiene que aclararlos asesinatos de principio a fin, del primer al último eslabón, del asesino material a los autores intelectuales y llevarlos a la justicia.
MILENIO	Política zoom Ricardo Raphael	¿Cuál fue el móvil?	Hay indicios para afirmar que el homicidio de Ximena Guzmán y José Muñoz fue planeado y ejecutado por sicarios profesionales. Las autoridades afirman que ninguna de las víctimas recibió amenazas; tampoco hay quien reivindique la autoría
MILENIO	El asalto a la razón Carlos Marín	Anatomía del doble asesinato (I)	Ximena Guzmán y José Muñoz. Cómo interpretar su asesinato: mensaje, ajuste de cuentas, venganza, crimen personal. Las autoridades a cargo de las investigaciones tratan de dilucidarlo y lo único a mi alcance son los hechos e intentar reconstruirlos.
EXCÉLSIOR	Frentes Políticos	Púlpito preocupado	La Iglesia católica, desde su púlpito, lanza un "¡basta ya!" al crimen organizado, tras la muerte de Ximena Guzmán y José Muñoz, colaboradores de Clara Brugada, jefa de Gobierno de la CDMX, como si con un regaño dominical bastara para frenar a quienes gobiernan con plomo.
EL HERALDO DE MÉXICO	Artículo Rubén Moreira Valdez	Dos homicidios. Algo anda muy mal	En medio de una mañana dedicada a la seguridad, la presidenta Sheinbaum fue informada de la ejecución de dos colaboradores de la jefa de Gobierno. La CDMX, solo por lo que hace a la SSC, cuenta con más de 90 mil policías, y en su territorio tienen su sede los mandos de las Fuerzas Armadas y todas las dependencias del Estado en materia de seguridad, inclusive las de inteligencia y la GN con

Síntesis informativa

22 de mayo de 2025

			varios destacamentos. El número de cámaras de seguridad es de cuando menos 83 mil 400, sin contar las de propiedad privada. Es casi imposible que un suceso no sea registrado y grabado, así como que las rutas de llegada y escape del criminal no sean descubiertas. No hay duda de que la ejecución se meditó y planeó a profundidad.
EXCÉLSIOR	Nudo gordiano Yuriria Sierra	Corazón y firmeza: la nueva respuesta del poder	El crimen organizado no pidió permiso para irrumpir en la nueva era del poder. Lo hizo como acostumbra: con brutalidad, alevosía y saña. El asesinato de Ximena Guzmán y José Muñoz funcionarios queridos, respetados, fundamentales en el equipo de Clara Brugada- sacudió no sólo a la Ciudad de México, sino también a dos mujeres que hoy encabezan sus destinos: la presidenta Claudia Sheinbaum y la jefa de Gobierno, Clara Brugada. Ambas respondieron como pocas veces se ha visto en la historia reciente del poder político en México: con emoción genuina, pero también con celeridad determinación institucional.
EXCÉLSIOR	Razones Jorge Fernández	El fin de las mañaneras	Lo sucedido en las dos últimas mañaneras tendría que obligar a repensar seriamente en el gobierno federal ese modelo de comunicación que ya está agotado. El martes, con el asesinato en directo de Ximena Guzmán y José Guzmán, los criminales pudieron exhibir el nerviosismo la debilidad de las autoridades ante un evento fuera de control.
REFORMA	De política y cosas peores Catón	Venganza y aviso	Ahora que tales grupos y sus jefes son objeto de persecución, el asesinato de esos dos servidores públicos, tan próximos a la máxima autoridad de la CDMX, constituye al mismo tiempo venganza y aviso. El asesinato de dos funcionarios de la CDMX expone la herencia violenta y la creciente inseguridad.

Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
MILENIO	Trascendió	Aclaración	El comentarista deportivo Jesús Hernández, mejor conocido como El Chuyón, debió lanzar un video para aclarar que nada tuvo que ver con la tiktokera Valeria Márquez, asesinada cuando hacía una transmisión en vivo desde su estética.
EL UNIVERAL	Fila Cero Azucena Uresti	¿Quién nos miente sobre la violencia?	Hasta momento de escribir esta columna, el gobierno federal ha reportado oficialmente la muerte de 12 sicarios un operativo en Michoacán el fin de semana. A partir de esta duda, me pregunto: ¿cuántos muertos hemos

Síntesis informativa

22 de mayo de 2025

			perdido entre reportes de fiscalías estatales, de la Fiscalía General de la República y de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, la cual ha presumido constantemente una baja en ejecuciones durante los primeros siete meses de la administración de Claudia Sheinbaum?
EL ECONOMISTA	Signos vitales Alberto Aguirre	Salvar a Sinaloa	Aprisionados por la violencia y las reyertas A políticas, los sectores productivos de Sinaloa afrontan una etapa crítica. El campo, afectado por las condiciones climatológicas y la imposición de aranceles; los servicios, supeditados a la creciente inseguridad.

Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
EL FINANCIERO	Confidencial	Diputados, en disputa por la visita de hoy a San Lázaro	La visita programada para hoy jueves de la titular de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, al Palacio Legislativo generó una disputa entre los partidos por la autoría de la petición de la reunión.
LA JORNADA	Editorial	Israel y la máscara de Occidente	El ejército de ocupación de Israel realizó disparos directos con munición real contra una misión diplomática conformada por representantes de México, Francia, Reino Unido, Canadá, España, Rusia, la Unión Europea y otros países en Jenin, ciudad de la Cisjordania ocupada ilegalmente.
REPORTE ÍNDIDO	Redes de poder	Noroña en la mira por la cúpula morenista	Nos dicen que la cuestionada reciente disculpa pública que un abogado tuvo que dar a Gerardo Fernández Noroña , presidente de la Mesa Directiva del Senado sigue causando estragos.
EL UNIVERSAL	Bajo reserva	Mañanera vía Zoom	: Luego de que ayer maestros de la CNTE bloquearon los accesos de Palacio Nacional e impidieron el paso a trabajadores y a periodistas, por lo que la conferencia mañanera de la presidenta Claudia Sheinbaum se llevó a cabo con comunicadores enlazados vía Zoom.
EL ECONOMISTA	La gran carpa	Madres Buscadoras	La CNDH, encabezada por Rosario Piedra Ibarra, se reunió con las Madres Buscadoras de Sonora para formalizar quejas y dar seguimiento a compromisos previos.
LA RAZÓN	Rozones	"Delfina es de las nuestras"	Y fue la gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez, la que fue arropada y apachada por el magisterio al grito de "Delfina, maestra, es de las nuestras".
LA JORNADA	Dinero Enrique Galván Ochoa	La mañanera por Zoom	Ya dejó algo bueno, tal vez lo único, el bloqueo de Palacio Nacional por los militantes de la CNTE. No dejaron entrar a los compañeros reporteros y

Síntesis informativa

22 de mayo de 2025

			fotógrafos y la mañanera tuvo que transmitirse por los medios públicos, y los compañeros preguntaron por Zoom.
24 HORAS	Teléfono rojo José Ureña	A ver qué guapo de los 44 se atreve a ir a EU	A ver quién de esos 44 se atreve a volar o a cruzar por tierra la frontera con el propósito de entrar al territorio donde tienen acusaciones están fichados.
MILENIO	Pensándolo Bien Jorge Zepeda	¿Podrá Claudia Sheinbaum?	La peculiar oportunidad que tiene México reside en la aceptación de un gobierno que no corre el riesgo de ser rebasado por la izquierda; puede permitirse un acercamiento al capital con toda la legitimidad política que le ofrece su popularidad.
EL UNIVERSAL	Historia de reportero Carlos Loret de Mola	No tiene la culpa la CNTE	AMLO Sheinbaum han pensado que con abrazos y dinero podían domesticar ala CNTE. La estrategia es un fracaso.
LA JORNADA	Astillero Julio Hernández López	Dos difíciles mañaneras seguidas	La presidenta Sheinbaum, por su parte, resolvió con mesura la notificación, en pleno escenario mañanero, del asesinato de los dos servidores públicos capitalinos, a pesar del evidente impacto anímico que significó. Un día después, una poco usual rapidez indagatoria aportó adelantos respecto al número de atacantes y su forma de actuar.
MILENIO	Duda razonable Carlos Puig	El sombrío octavo mes del "segundo piso"	Y en medio de todo esto que sucede el asesinato de dos de los colaboradores más cercanos de la jefa de Gobierno. Frente a tal acumulación, más la economía parada, creo que vale la pregunta ¿quién opera desde Palacio? Porque en el gabinete no se nota mucha eficacia.
REFORMA	Jaque Mate Sergio Sarmiento	Entender la boleta	La elección judicial no es democrática; es una farsa, pero además pésimamente diseñada, que ni los expertos entienden
EXCÉLSIOR	Arsenal Francisco Garfias	¿Quién defiende a los ciudadanos?	La CNTE lleva una semana de paro indefinido, plantón en el Zócalo, toma de casetas, bloqueo de calles y visita a embajadas. Sus acciones suben de tono. No se haga ilusiones de que las autoridades van a hacer respetar el derecho a circular libremente. La Presidenta dejó claro que no va a caer en ninguna "provocación".
EXCÉLSIOR	Bitácora del director Pascal Beltrán del Río	La CNTE, tigre recargado	En 2019 sostuve que López Obrador había hecho un pacto con el diablo, prometiendo cosas a la CNTE que luego no le cumplió y olvidando que esa organización nació para combatir a los gobiernos de cualquier signo y arrancarles ganancias, primordialmente pecuniarias, mediante su estrategia de "movilización, negociación, movilización"



¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc_cdmx



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC